

Llegarán capitalinos con falta de información sobre aspirantes

# Van a las urnas sin herramientas

Señalan expertos carencias en los datos que se dan a los votantes

SELENE VELASCO

Los capitalinos elegirán el 6 de junio entre 6 mil 152 candidatos para 286 cargos, sin las herramientas necesarias disponibles para conocer sus perfiles, gastos realizados, trayectoria, 3de3 financiera y de violencia de género.

REFORMA realizó una revisión en los portales oficiales de los partidos políticos y en Instituto Nacional Electoral (INE), y se detectó que no hay ninguna plataforma oficial en la que pueda consultarse el concentrado del currículum de candidatos, sus ingresos, patrimonio, logros o fallas políticas, ni su situación sobre violencia de género.

Aunque el INE publica datos sobre fiscalización, sólo se muestra el total de dinero para campaña por candidato y avance de gasto reportado, pero sin detalles de cómo ha sido destinado y sin otros rubros de información.

Más grave que la falta de transparencia, es que los ciudadanos no pueden de-

cir su voto con base en información, pues no está concentrada en un solo espacio para una consulta fácil, advirtió Eduardo Bohórquez, presidente de la organización Transparencia Mexicana.

“Nuestro sistema de información sobre las elecciones está construido para los partidos políticos y desde los partidos políticos, no para los electores”, señaló.

“Son las reglas que se dicen entre ellos, pero no está pensado para el elector. La información de fiscalización debería estar integrada, nosotros estamos planteando, que deberías tener al candidato, su perfil curricular, su 3de3, su 3de3 contra la violencia de género y si están cumpliendo o no la fiscalización”.

Ciudadanos consultados indicaron que desconocen la información oficial sobre los candidatos por los que votarán y señalaron desconcierto cuando intentaron buscar información sobre los aspirantes políticos en internet, pues, después de consultar

al menos tres sitios distintos, apenas encontraban algunos perfiles y videos de promesas.

Miguel Ángel Salas y su madre Esperanza son votantes en la Alcaldía Benito Juárez y ante los comicios sólo recuerdan los promocionales que han visto en televisión, los nombres y rostros en las calles. Sin embargo, dijeron no conocer la declaración 3 de 3, financiera y de violencia de género y gastos.

José Antonio Ramírez, habitante de Iztapalapa, sabe que podrá votar el 6 de junio, pero reconoce que no sabe ni qué cargos están en juego.

“Ví que tenemos que votar por delegados (alcaldes), no sé todavía por quién votar, a ver ahí en la casilla qué nombre me gusta”, dijo.



Bohórquez detalló que, si bien algunos candidatos tienen páginas para promocionarse, carecen de información profunda como gastos, patrimonio y violencia de género.

“Es una残酷, es una democracia construida por los partidos, para los partidos, no para los electores”, añadió.

De acuerdo con lo aprobado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México, a las candidatas y candidatos a diputaciones y alcaldías locales se les permitió gastar 596 millones de pesos en las campañas.

Transparencia Mexicana detectó, además, que en su mayoría se han realizado propuestas tramposas, pues se prometen acciones para las que no tienen facultad.

**Eduardo Bohórquez, de Transparencia Mexicana**

**“Nuestro sistema de información sobre las elecciones está construido para los partidos políticos y desde los partidos políticos, no para los electores”.**



